

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ONUSIDA rend hommage à Benjamin William Mkapa, grand nom de la lutte contre le sida et ancien président de la République-Unie de Tanzanie

GENÈVE, le 24 juillet 2020— L'ONUSIDA a été très touchée d'apprendre la disparition de l'ancien président de la République-Unie de Tanzanie, Benjamin William Mkapa. Sa vie a été marquée par son engagement courageux et empli de compassion en faveur de la paix en Afrique orientale et de l'éradication du sida. La riposte au VIH en République-Unie de Tanzanie lui doit nombre de ses succès.

« C'est avec une grande tristesse que j'ai appris le décès de l'ancien président de la République-Unie de Tanzanie, Benjamin Mkapa », a déclaré Winnie Byanyima, directrice exécutive de l'ONUSIDA. « C'était un défenseur infatigable de la paix et d'une Afrique libérée de l'emprise du sida. L'ONUSIDA rend hommage à son courage, à sa force et à son leadership. »

En 1999, il annonce que le VIH est une catastrophe nationale et montre rapidement la voie de la riposte au VIH en Tanzanie en créant la Tanzania Commission for AIDS. Il forme également en 2001 la Tanzania Parliamentarians AIDS Coalition (TAPAC) qui réunit le président et le Premier ministre, des membres du parlement et d'autres figures importantes de la politique au sein de la riposte au VIH.

Parmi les grandes réussites de la TAPAC, on peut citer l'adoption d'une législation progressiste sur le VIH et la création du Standing Committee on HIV/AIDS Affairs en 2008 dont le rôle consiste à faire du VIH un thème récurrent sur l'agenda du parlement. Outre l'augmentation du budget national alloué au sida, des membres du parlement tanzanien, via la TAPAC, ont levé des fonds en faveur de projets liés au VIH afin de venir en aide à des organisations non gouvernementales, des personnes vivant avec le VIH et des populations vulnérables.

La veille de la Journée mondiale de lutte contre le sida en 2005, au cours de son discours de départ en retraite, M. Mkapa a pris congé de la scène politique nationale en enjoignant l'ensemble des citoyens et citoyennes à découvrir leur statut sérologique. Il leur a demandé de se faire dépister volontairement afin d'être en mesure de prendre des décisions fondées et, le cas échéant, d'obtenir un traitement.

Retraité, il a poursuivi son engagement en faveur de la riposte au sida et est devenu l'un des membres à l'origine des Champions for an AIDS-Free Generation (Champions pour une génération sans sida), un groupe éminent composé d'anciens présidents et de grandes figures africaines qui œuvre pour mettre un terme au sida.

Il était par ailleurs le parrain de la Benjamin William Mkapa Foundation qui est allée à la rencontre de millions de Tanzaniens et de Tanzaniennes et continue d'améliorer les services de

santé en milieu rural, ainsi que la santé et le bien-être des femmes, des hommes et des enfants, y compris des personnes vivant avec le VIH et touchées par le virus.

L'ONUSIDA présente ses condoléances les plus sincères à la famille de M. Mkapa et à celles et ceux qui l'ont connu et aimé. La riposte au sida a perdu l'un de ses plus ardents défenseurs.

[FIN]

Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@un aids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site un aids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et Youtube.